

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

MIÉRCOLES 21 DE ABRIL DE 2021 • AÑO CV TOMO II, NO. 37,849 CIUDAD DE MÉXICO 48 PÁGINAS \$15.00



JULIO SALIÓ INSPIRADO

El sinaloense lanzó siete entradas, logró 11 ponches y recibió sólo un hit, para que los Dodgers derrotaran 1-0 a los Marineros.

Foto: AP



DEVLAN SECRETOS VATICANOS

ESCANEE EL QR Y VEA EL TORSO DE BELVEDERE

Desde ayer, y una vez por mes, la Santa Sede lanzará videos sobre las colecciones de arte pontificias. PRIMERA | PÁGINA 26



Foto: Vatican News

ISABEL II SIGUE FUERTE

La monarca británica llega a sus 95 años sin el duque de Edimburgo y en crisis familiar, pero con alta aprobación. PRIMERA | PÁGINA 25



Foto: AP



POLICÍA SÍ MATÓ A GEORGE FLOYD ES CULPABLE

Tras 10 horas de deliberación, un jurado declaró culpable de homicidio a Derek Chauvin, el agente que presionó el cuello del afroamericano. Ahora enfrenta una condena de 40 años de cárcel. PRIMERA | PÁGINA 24

Foto: Reuters

AL ALZA, LOS INGREDIENTES DEL PLATILLO

Disfrutar unos chilaquiles ahora sale más caro

POR ERÉNDIRA ESPINOSA

Al incremento en el precio de la tortilla y el gas se suman las alzas al tomate, la cebolla y el chile, lo que ha encarecido los chilaquiles.

Restaurantes como Don Milanese, ubicado en la colonia Portales, compran hasta 120 kilos de tortilla a la semana. Daniel Loya, dueño del negocio, también resiente el incremento en insumos como las tortillas de harina y los empaques

de nuevos materiales para la entrega de alimentos. Ante esto, subió sus precios tanto en las aplicaciones como en el restaurante.

Además, James Quincy, CEO de The Coca-Cola Company, dijo en una entrevista en EU que planean ajustar los precios de sus productos, lo mismo que la compañía P&G para las categorías de cuidado del bebé, cuidado femenino e incontinencia para adultos.

DINERO | PÁGINA 2



Foto: Especial

OAXACA REGRESAN A CLASES POR DECISION DE LOS PAPÁS

Alumnos de la única escuela de la comunidad de Santiago Quivijolo retornaron a las aulas por acuerdo de padres de familia y maestros. PRIMERA | PÁGINA 9

SE SALTAN LA FILA; TENDRÁN SU OTRA DOSIS

Los funcionarios de Coyoacán "invitados" a vacunarse recibirán su esquema completo. En tanto, los dos viejitos fake fueron liberados. PRIMERA | PÁGINA 20

YA NO TIENEN MÁS GANAS DE ESTUDIAR

Por la pandemia, uno de cada cuatro estudiantes piensa en abandonar la escuela, reveló un estudio de la Ibero y el Conacyt. PRIMERA | PÁGINA 9

AVANZA CONTRARREFORMA ENERGÉTICA

Diputados reviven el monopolio de Pemex

La Comisión de Energía reformó la Ley de Hidrocarburos para quitarle facultades a la CRE y regresarle a la petrolera el control en la venta de combustibles; hoy o mañana iría al pleno

POR XIMENA MEJÍA, LETICIA ROBLES DE LA ROSA E IVONNE MELGAR

Morena y sus aliados en la Cámara de Diputados quieren regresar a Pemex su poder monopolístico petrolero.

Con 25 votos a favor y ocho en contra, la Comisión de Energía modificó en *fast track* la Ley de Hidrocarburos en su Artículo 13 transitorio al eliminar la disposición legal, creada en 2014, que permite a los competidores privados contar con condiciones de mercado para operar en México, luego de décadas de un mercado dominado por la empresa petrolera del Estado.

Dicho artículo faculta a la Comisión Reguladora de Energía (CRE) a actuar "sujetando las ventas de primera mano de hidrocarburos, petrolíferos o petroquímicos a principios de regulación asimétrica, en tanto se logra una mayor participación de agentes económicos que propicien el desarrollo eficiente y competitivo de los mercados".

De última hora, el morenista Manuel Rodríguez, presidente de la Comisión, presentó la iniciativa que

DIAGNÓSTICO

Algunos de los argumentos de la iniciativa de Morena.



A 2019 ya había 4 mil 670 estaciones de servicio distintas a Pemex que ponen en riesgo la producción y venta nacional.



Por esto, ya es un tema superado que haya más participación de agentes económicos para el desarrollo del mercado.

busca devolver a Pemex su dominio en la venta de combustibles. La propuesta establece que, al haberse logrado una mayor participación de agentes económicos, se deja sin efecto la facultad otorgada a la CRE para sujetar a principios de regulación asimétrica las ventas de primera mano de hidrocarburos, petrolíferos o petroquímicos, así como la comercialización que realicen personas controladas por Pemex o sus subsidiarias.

La reforma, calificada por diputados de la oposición como un "albazo", podría subir al pleno hoy o mañana. PRIMERA | PÁGINA 4

PREVÉN FAST TRACK A LA REFORMA JUDICIAL

Morena en la Cámara de Diputados perfila aprobar *fast track* y con dispensa de trámites la reforma al Poder Judicial, que incluye el transitorio que amplía dos años la presidencia de la Suprema Corte.

Pese a las voces en contra de la oposición, e incluso de morenistas como Pablo Gómez y Porfirio Muñoz Ledo, el coordinador de Morena, Ignacio Mier Velasco, adelantó que esta mañana la Comisión de Justicia aprobará el dictamen y por la tarde

se votará en el pleno. No habrá Parlamento Abierto, como se había solicitado.

Mier explicó que la reforma debe ser aprobada antes del 30 de abril, pero como ese día concluye el periodo ordinario, no habría tiempo para continuar con los trámites legales correspondientes. Los coordinadores del PAN y PRD insistieron en que es inconstitucional ampliar la presidencia de la Corte.

— Ximena Mejía e Ivonne Melgar
PRIMERA | PÁGINA 4

YA ES LEY LA REFORMA AL OUTSOURCING

El Senado avaló las reglas de subcontratación que aplicarán en tres meses para las empresas.

PRIMERA | PÁGINA 2

118
En favor

0
En contra

2
Abs.

1%
BAJARON
las reservas petroleras probadas de México a enero de 2021, las cuales alcanzan para 8.8 años de producción de crudo en el país, de acuerdo con la CNH.
DINERO

ADRIÁN DE LA GARZA LO DENUNCIA POR LAVADO

Exhiben penthouse de Samuel García

POR ARACELY GARZA
Corresponsal

MONTERREY.— Adrián de la Garza, candidato del PRI-PRD a la gubernatura de Nuevo León, denunció ante la FGR a Samuel García por enriquecimiento ilícito a través de lavado de dinero.

El priista señaló al aspirante de Movimiento Ciudadano por operaciones sospechosas con la compra de inmuebles, como dos departamentos y un penthouse en un exclusivo complejo del municipio de San Pedro.

Dijo tener pruebas que permitirán iniciar una investigación contra el emecista.

Explicó que la compra de inmuebles a través de la dación en pago, que es transmitir un bien en compensación de una deuda, es un recurso utilizado por el crimen organizado para lavar recursos.

También presentó registros de depósitos bancarios del despacho propiedad de García y su padre, Samuel Orlando García Mascorro, a la familia de El June, líder del Cartel del Golfo.

PRIMERA | PÁGINA 6



\$13,500,000

fue el valor que García y su padre supuestamente pagaron por dos departamentos y un penthouse en el desarrollo de lujo Punta Central.



Foto: Quetzalli Nichte Ha González

ACUSA "GOLPE DE ESTADO TÉCNICO"

El presidente López Obrador aseguró que no dejará de hablar sobre temas de su gobierno porque goza de libertad de expresión. Ayer recibió su vacuna anticovid. PRIMERA | PÁGINA 5

ACUERDAN RED DE REFUGIOS MIGRATORIOS

El gobierno federal y estados como Chiapas y Tabasco pondrán en marcha 22 albergues en el sur y norte del país. PRIMERA | PÁGINA 12

IMAGINAR, DIFUNDIR Y PRESERVAR

Para Federico Reyes Heróles, la cultura y la ciencia de un país deben mantenerse vivas al ser razones de Estado. PRIMERA | PÁGINA 26



EXCELSIOR

Pascal Beltrán del Río 2
Francisco Garfias 4
María Amparo Casar 6